

CATAILON didentité, mission, perspective et valeurs de CLAR

IDENTITE

La Confédération Latino-Américaine des Religieux – CLAR, est une Organisation Internationale de Droit Pontifical à but non lucratif avec statut Juridique Ecclésiastique, qui est régie par le Droit Universel et ses Statuts ; elle est composée de 22 Conférences Nationales de Supérieurs Majeurs (hommes et femmes) d'Amérique Latine et des Caraïbes. CLAR a été créée par le Saint-Siège le 2 mars 1959.

CLAR promeut, coordonne et encourage les initiatives et services communs des Conférences Nationales. Il favorise la communion et la collaboration mutuelle entre les Conférences nationales qui inspirent les Instituts de vie consacrée et les Sociétés de vie apostolique, et établit une bonne coordination et coopération avec le Conseil épiscopal Latino-Américain – CELAM, avec les Conférences épiscopales nationales et avec les évêgues de chaque pays membre.

MISSION

Sa mission est d'intégrer la Vie Religieuse du Continent dans la communion, l'articulation et la coresponsabilité, afin que, suivant docilement l'Esprit de Jésus, elle puisse vivre sa vocation avec sens, radicalité évangélique et passion prophétique et missionnaire, et devenir aussi un canal d'engagement solidaire avec toutes les causes qui ont besoin d'un changement sur le Continent.

PERSPECTIVE

En 2030, CLAR se conçoit comme un espace ecclésial, dans lequel différents charismes se rejoignent et autour duquel la rencontre, l'interaction, l'articulation et le dynamisme de la Vie Religieuse du Continent sont possibles. CLAR promeut le développement collectif, le style synodal, la communion et une nouvelle façon d'établir des relations. Elle s'appuie sur les valeurs de l'Evangile, en défense de la vie, de la justice et de la paix. Elle prend le parti des victimes et des plus démunis. Elle s'efforce de maintenir l'engagement prophétique et missionnaire qu'elle a reçu en héritage et se consacre pleinement à la tâche urgente du Royaume, en travaillant en réseaux, consciente de son engagement pour la dignité des personnes, le soin de la terre, le respect des cultures et l'amélioration du niveau de vie sur le continent.

VALEURS

Les valeurs et les principes éthiques que la CLAR promulgue et met en œuvre dans ses programmes, ses projets, ses actions et ses expériences sont les suivants :

- **Écoute.** Dynamique communautaire et plurielle de discernement ; recherche commune et priante de la Vie Religieuse pèlerine en Amérique Latine et dans les Caraïbes, pour apercevoir la volonté de Dieu dans la réalité concrète.



- **Discernement.** Manière personnelle de lire à la lumière de la foi les faits de l'histoire, afin d'y découvrir les appels de Dieu et les voies de l'engagement.
- **L'espérance.** Ouverture pleine et confiante à Dieu, qui nous invite à recréer le sens pour apporter des réponses appropriées dans notre vie quotidienne.
- L'hospitalité. Capacité de la Vie Religieuse à promouvoir des mesures spécifiques pour rencontrer et accueillir les myriades de migrants qui voyagent à travers le Continent.
- Formation intégrale. Former des personnes avec une identité solide, capables de combiner une spiritualité vitale et une formation académique et professionnelle pour cultiver des relations interpersonnelles matures dans leur travail communautaire et missionnaire.
- **Synodalité.** Manière spécifique de vivre et de travailler (modus vivendi et operandi) dans la mission évangélisatrice de l'Église, qui, à travers le cheminement commun, l'examen continu des styles de vie (esprit), des pratiques de discernement (méthode) et de la réforme des mentalités et des structures, manifeste et met en pratique son service de communion.
- La sauvegarde de la maison commune. Favoriser une conversion écologique intégrale, alimentée par une profonde spiritualité, qui intègre Laudato si' dans son projet de vie.

Actions et dynamiques qui accompagnent les valeurs de CLAR

- Marcher en minorité avec les gens inspire des dynamiques de collaboration et de coresponsabilité, structure la participation de tous, enseigne à vivre la proximité et l'horizontalité.
- Opter pour l'intercongrégationnalité, l'interculturalité et l'intergénérationnalité afin de générer des espaces de synergie qui peuvent devenir une école d'apprentissage dans la diversité.
- Repenser l'identité charismatique en relation avec les laïcs, en étant conscients de notre appartenance mutuelle, afin de parvenir à la consolidation de la famille charismatique et de recréer des espaces partagés pour gérer des projets communs de formation, d'évangélisation et d'engagement social.
- Consolider le processus de reconfiguration et de redéfinition à tous les niveaux afin de parvenir à une transformation radicale de nos modes de vie, de nos services et de nos apostolats.



- Former et autonomiser les femmes pour promouvoir la dénonciation du féminicide, de la violence de genre et de toutes les formes d'esclavage des temps modernes.
- Établir des liens avec la diversité: sexe, races, religions, idéologies, culture et condition sociale, pour dépasser l'expérience de la menace et de la méfiance et se tourner vers la construction de la Maison Commune.
- Accompagner et faire partie de mouvements et de réseaux qui dénoncent les injustices sociales pour défendre la vie, en favorisant de nouveaux processus qui encouragent le changement.
- Dénoncer la spoliation et la surexploitation de la Terre Mère pour parvenir à un engagement personnel, communautaire, social et ecclésial de respecter la biodiversité et de défendre une terre que nous puissions tous habiter.

La Confédération Latino-Américaine des Religieux et Religieuses assume sans arrêt les valeurs fondamentales de la vie, du projet de Dieu et de la dignité humaine. Avec son empreinte prophétique, CLAR dénonce tout ce qui détruit l'image de Dieu Père-Mère chez nos frères et soeurs démunis.

CLAR met l'accent, comme élément central de son processus, sur la pratique de la *Lectio divina*, qui illumine la vie, la mission, la prophétie et le mysticisme du chemin. En jetant ces graines de la Parole à travers la *Lectio divina* et en la promouvant dans son Magazine, CLAR vise à remplir l'un de ses objectifs fondamentaux : la formation de disciples. Avec ses contributions, la CLAR entend créer une unité dans la réflexion théologique et dans la mystique de la Vie Religieuse du Continent, afin que, éclairés par la Parole, nous marchions vers un témoignage prophétique unitaire – mais en même temps divers – dans notre façon d'aimer, servir et animer.



Confédération Latino-Américaine des Religieux

Calle 64 No 10 - 45 Piso 5to Bogotá, Colombia Téléphone: 9272889

www.clar.org















